

Communiqué 3

3 alpinistes du Groupe excellence de la FFCAM portés disparus au Népal : la France apporte son aide pour les recherches.

Dimanche 31 octobre 2021, nous avons appris la disparition de Louis Pachoud, Gabriel Miloche et Thomas Arfi (guide de haute montagne et coach de l'équipe). L'accident s'est déroulé dans l'Himalaya au Népal dans la région du Khumbu, sur la face ouest du Mingo Eiger (6070 m), sommet satellite du Kangtega pour lequel ils avaient un permis d'ascension en bonne et due forme.

Ces trois alpinistes font partie du Groupe excellence alpinisme national (GEAN), groupe d'alpinistes de haut niveau de la FFCAM. Pendant deux ans, les athlètes participent à différents stages de formation technique, puis organisent une expédition à la fin de leur parcours.

Depuis sa création en 1991, le GEAN a formé les plus grands alpinistes français, et ses membres ont accompli de nombreuses ascensions et expéditions à travers le monde.

La reconnaissance hélicoptère dépêchée par la FFCAM le dimanche 31 octobre au matin ainsi que le survol de leur voie le lundi 1 novembre ont permis de localiser leurs traces jusqu'à 5900 m sur l'arête qui mène au sommet. A cette altitude, les secouristes ont pu constater le déclenchement d'une avalanche. Les traces montrent qu'ils ont alors renoncé à aller au sommet, ont fait demi-tour et ont entamé leur descente par leur itinéraire de montée. Les corps des 3 disparus sont supposés se trouver dans le dépôt de l'avalanche au pied de la face, composé d'une neige extrêmement compacte. Une équipe de secouristes népalais s'est rendu sur place mais n'a pas pu les extraire.

La FFCAM a sollicité l'Etat Français pour intervenir auprès du gouvernement népalais afin que la France apporte son aide au Népal pour mener à bien la recherche des corps des 3 disparus : en effet, sur la base de l'ensemble des informations fournies (photos et témoignages), les équipes spécialisées du secours en montagne français pensent qu'il est possible, avec du matériel supplémentaire et une équipe plus importante, de fouiller la zone en profondeur, et donc d'avoir davantage de chances de retrouver les corps des victimes.

Une équipe de dix personnes, dont un maître-chien, a rapidement été constituée et s'associera à l'équipe népalaise sur place. Les Etats Français et Népalais ont conjointement leur accord (...) et le départ de l'équipe est prévu (...).

Les quatre autres membres de l'équipe ainsi que le responsable du GEAN Stéphane Benoist (guide et alpiniste de renom) sont durement éprouvés, et ont décidé de dédier l'ascension de l'autre équipe sur la face nord du Cholaste (6440m) à la mémoire des trois disparus : la voie ouverte portera le nom d'une chanson célèbre du groupe Dire Straits, « Brothers in arms ».